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今日烟台

话题

我来抛砖

@薇薇蓝的夏：呼吁所有喜欢动物的市民文明养狗，也
给狗狗生存的空间，多一些包容和理解。这个地球不只是人
类的，动物的内心又何其简单，一个连宠物都不能快乐的城
市，有什么资格说和谐，有什么底气说温暖？你怎么看养狗
新规？

手机党，请你别那么忙

我有话说

刘清源

1 7日起，芝罘区一年级小
学新生报名在各个学校展开。
报名现场，一些新生表现得仿
佛过于优秀，能滔滔不绝背出
各种诗词、已掌握钢琴绘画等
多门才艺等等，完全不像这个
年龄段的孩子应有的表现 (详
见本报C04版报道 )。对一个六
七岁的孩子来讲，这么优秀究
竟有没有必要？

从幼儿园升入小学，标志
着孩子们开始有了自己的社会
角 色 — —— 小 学 生 。从 这 一 刻
起，孩子们需要在集体生活中

成长了。家长们期望自己的孩
子在一开始就能出类拔萃，于
是在幼儿园阶段就逼着孩子学
各种知识、各种才艺。

会背古诗、会弹钢琴，集
各种才艺于一身，这样的孩子
固然优秀，固然会让其他家长
羡慕，可是，为了获得他人的
羡慕，这么小的孩子得经过多
少艰辛、多少痛苦，得上多少
培训班或兴趣班？何况，这种
羡慕也许并不是孩子们需要
的，对羡慕的追求也许只不过
是家长的一厢情愿罢了。

每位家长都希望孩子快乐
成长，那又何苦逼迫孩子接受

过多成人化的内容？还未入学
的孩子，能懂得古诗真正的意
义吗？那些要学习好几年才能
学会的算术题提前学会了，孩
子上学学什么？至于外语，中
国话都没学好，学外语又是图
什么？

有 的 家 长 说 这 是“ 随 大
流 ”。也 许 ，是 家 长 们 太 焦 虑
了，太担心孩子在激烈的竞争
中落下来。实际上，一个人的
成长是有自然规律的，就像春
夏秋冬的轮回一样，家长们大
可不必太过强势地主导孩子
的成长，也大可不必对孩子的
教育采取抓紧一切机会抢着

赶的策略，否则，极有可能适
得其反，如同冬天暖气若太热
了，出门就爱感冒，夏天空调
若太凉了，一出门就容易被晒
晕。

希望现代社会的成人们能
还原给孩子一个本真，让孩子
更像孩子。家长只需培养好孩
子最基础的行为习惯就好，不
要攀比谁家的孩子掌握的东西
多。教学的事就交给学校来干
吧，因为学校更专业，知道什
么时候教孩子什么知识，不快
也不会慢。除非你的孩子真的
是神童，不然就让他自然成长
吧！

当网上有揭露官员的腐败、
贪污、滥用公权等信息时，总被
以各种理由或无理由地删除了。
有本事你们管住这些官员的嘴、
手和下半身，别让这些见不得人
的事发生！要是他们敢无禁忌地
去干这些烂事，又何需怕在网上
公开呢？若有造谣就依法严惩，
并公开真相。别以为删除了就能
掩盖真相。掩盖只能让民心失
望。

——— 任志强(知名地产商)

法官嫖娼，嫖的不光是娼，
嫖的是法律。警察摔百姓婴儿，
摔的不光是婴儿，摔的是平安。
接生医生贩婴，贩的不光是婴，
贩的是医德。教师猥亵学生，猥
亵的不光是学生，猥亵的是师道
尊严。

——— 郑渊洁(作家)

中国法医学会副会长称，
因协会出具荒谬鉴定决定辞
职。1 7日上午，最高检检察技
术信息研究中心副主任、著名
女法医王雪梅通过视频声明：
辞去中国法医学会副会长职
务并退出中国法医学会，并以
一个在职法医身份，退出中国
的法医队伍。王雪梅称，自己
的名字不能与出具“荒谬、不
负责任”的鉴定结论的一个学
术团体混为一体。(新京报 )

点评：不作恶，需要的是良
心；不合作，需要的是智慧；拍案
而起，需要的是勇气。

北京恶汉摔死女童案震
惊舆论，原以为这种极端残暴
的血案只是个案，没想到血案
又现河南林州版，一从警近30

年的民警，酗酒后突然抢走街
上 一 男 子 怀 里 7 个 月 大 的 女
婴，举过头顶后猛摔在地。目
前女婴虽已脱离生命危险，但
能否康复仍需进一步观察。事
件发生后，涉事民警除受到关
禁闭15天的警务纪律处罚外，
至今没受到任何法律制裁，而
且消息被隐瞒近一个月。17日
晚，当事民警被以涉嫌故意伤
害罪刑拘。(法制晚报、河南日
报)

点评：难道他们不知道纸终
究是包不住火的？

去年 5月份，湖南省冷水
江市试点“市民下乡”。根据该
项目规定，只需 5 0万元，城市
居民就可以落户农村，获得购
买地皮、兴建房屋的资格，同
时，农村获得资金后可以发展
旅游、建设村庄。这个工程，一
度曾被冷水江市当做是城乡
一体化的“重头戏”、宣扬它是
新农村建设的“主战场”和“试
验田”。然而，轰轰烈烈开始仅
仅一年后，“市民下乡”项目却
被静悄悄叫停了，相关部门的
负责人对项目的进展，也缄口
不言。(中国之声《新闻纵横》)

点评：都去乡下买地了，城
里的房子谁来买？

@jexter：我们更要珍惜
狗狗的身份，更要管理好它们
的健康。我最近也一直在关注
这个事。管理好狗是应该的，
我爱狗但被狗咬过，所以在大
街上看到狗都会躲着走，有恐
惧心理。

@钧钧心怡：不提倡但不
反对，那种大型藏獒和狼狗确
实吓人，见了都避而远之。

@老奶嘴：不能以体重划
分狗狗的品性，我们家养的阿
拉斯加温顺得很，出门从来不
叫。溜的时候我都很注意，都

是拴着的，遇见老人孩子我都
躲得远远的，粪便及时清理，
提倡大家文明养狗。

@彼岸花：难道给狗狗打了
芯片，狗狗就能不随地大小便
了吗？这是狗主人的素质问题，
与狗狗管理没有多大的关系。

@10331：为了你自己的
爱好，就能置他人的安全于不
顾吗？开车轧着狗了就让司机
赔，狗咬人了就耍无赖。其实
狗没错，是有些养狗的人太没
素质了。

@ci5868311：每次出台一

次政策，都不会得到所有人的
支持，但只要有2/3同意，我觉
得就是比较好的政策，因为每
个人看问题的角度不同。

@dalinhe：支持文明养狗。
浮躁的社会，对生命完全漠
视，内心不柔软。想来批判养
狗文明不文明的，先确认自己
有素养、很文明——— 不仅是遛
狗时拴紧狗绳、收拾干净便便
那么简单的事儿，平时在公共
场合也要保持举止文明，养成
好习惯。

来源：烟台论坛

极端讨薪

极不可取
韩韵达(蓬莱市)

一段时间来，看到农民工等社
会弱势群体讨薪依然选择跳楼、堵
路、爬塔吊、服毒等极端手段，想说
说看法。这类事情折射出底层民众
维权的艰难，不少群众对他们是非
常同情的，并对那些恶意克扣工资
的企业尽情谴责和声讨，笔者尽管
同情他们，却认为讨薪必须依法行
事。

如何才能走出“讨”声依旧的
极端讨薪怪圈呢？笔者认为，首先
需要政府的相关监管者积极作为，
强化平时的监管，例如可以针对建
筑企业农民工推行周薪制，或者监
管部门可以从建筑企业收取一部
分保证金来保障农民工的合法权
益，让欠薪问题消灭在萌芽状态。

其次，加快出台保护弱势群体
权益的法律文件，加大处罚力度，
使欠薪者付出巨大代价。

最后，讨薪者要依法行事、依
法讨薪，对拖欠工资的行为要及时
向相关部门报案，以此来维护自己
的合法权益，切莫极端方式讨薪，
那样既伤己又不讨好，不可取。

唯此，劳动者才能生活得更有
尊严、更加体面。

赢了官司

丢了亲情
娟子(芝罘区)

前几天回家，看到村里已是今
非昔比，大变样了。因为旧村改造，
工人正在热火朝天地兴建安置房。

晚上，一家人围坐一起，边吃饭
边家长里短地闲聊着。话题转到村
里即将搬迁新楼房，婆婆脸上露出
喜悦，说老来老去没成想还能住上
新楼房。是啊，对住了一辈子平房的
村里人来说，马上要住新楼，自是一
件令人兴奋的大好事。可是，也有一
些不愉快的事因此产生，那就是房
产分割的问题。已经有几家兄妹为
此闹翻脸，打起了官司。

老辈儿的规矩是，嫁出去的闺
女泼出去的水，不能继承娘家的财
产。可现在，一套老房能分得两套
楼房，都给了儿子，老人们似乎有
些不甘心，因为现在女儿也承担了
赡养父母的责任。有一些已出嫁的
闺女闻讯后，相继回娘家要求分割
房产，当然做儿子的就不乐意。就
这样矛盾产生，吵架升级，达不成
共识，就对簿公堂打起了官司，好
事演变成了坏事。

其实，不管是当儿子还是做女
儿的，都要把心放平，该是你的就
要，不该是你的就不要强求，依照
目前的法律法规来即可。都是一奶
同胞的兄弟姐妹，又何必相煎太
急？钱乃身外之物，生不带来死不
带去。一套楼房纵然价值几十万
元，可亲情是无价的，花多少钱也
买不来。

徐鹏霖(莱山区)

“手机党”这个词或许大
家已经不陌生了。如今，随着
智能机的普及，我们已经越来
越离不开手机了。我们身边有
越来越多的手机党，许多人走
路、逛街、坐公交的时候都会
拿出手机来。许多时候人们拿
出手机来只是玩，而且大多是
在玩微信、微博、QQ等。一边
走路一边玩手机，已经成为时
尚一族，特别是年轻人的习
惯。

有人一边过马路一边低
头玩手机，没看到红绿灯或来
往车辆，发生了危险；有人在
公交车上玩手机坐过了站；也
有人坐电梯玩手机时发生了

危险……因为玩手机引发的
案例，最近变得多起来，究其
原因，还是大家贪玩走神，导
致一些事故的发生。

其实，在公共场所玩手
机游戏发出声响是一种很不
礼貌的行为。日本人在公共
场所都把手机调成静音或者
关机状态，偶尔有来电，也会
非常小心、小声地接电话。因
为在日本文化里，打扰别人、
给别人添麻烦是一种很失礼
的行为，所以大家都会尽量
避免，因此日本的公交车上
都会特别安静。日本的公交
车上还设有优先席(相当于中
国的老弱病残孕专座 )，规定
在优先席周围的乘客手机必
须关机。当时我很不理解这

条规定，后来问了我的一个
日本朋友才知道，原来优先
席坐着的有些老人会使用心
脏起搏器，手机信号会干扰
心脏起搏器的正常工作，所
以乘客会自觉关机。

公 共 场 所 应 当 讲 求 秩
序，试想一个人低头玩手机，
不 顾 红 绿 灯 在 斑 马 线 上 行
走，必然会给交通带来影响；
在公交车上不停玩手机而且
声音很大，必然会影响到周
围人。手机党是否应该照顾
下别人的感受，同时为了自
己的安全？

诚然，手机党不只是个人
的问题，更是社会问题。但是，
就个人而言，在公共场所，还
是少玩手机吧！
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